
岡山市長電子雜誌(49)  平成 27年 6月 9日號

「關於 ESD聯合國教科文組織世界會議」之後

大家好！我是岡山市長大森。

時隔多日，這次我想再來談談ESD。

也許有人已經忘記了，所謂ESD（Education for Sustainable Development）

就是指為了可持續發展而實施的教育。

即使在去年秋天召開世界大會時，這個概念也被許多人指出很不好懂。簡單

地說，就是將解決環境保護、國際理解、防災等各種各樣課題的理念、行動傳

遞給子孫後代。

為了進一步推進ESD，以去年秋天在岡山等地召開的世界大會上制定的“ESD

全球行動計劃”為基礎，現在開始實施了新的舉措。公民館以及聯合國教科文

組織關聯學校扎實的ESD活動，再加上世界大會的成功等等，我感覺國際上對岡

山市的評價好像在逐漸提高。

舉例來說

1．岡山市被聯合國教科文組織選拔為重要合作夥伴，在市這一級被選拔上的只

有岡山市、墨西哥市以及德國的漢堡市三座城市。今後岡山市將站在世界的前

列率先推進ESD。



2. 聯合國教科文組織將對世界各國ESD的優秀活動項目予以表彰，作為候補，

日本政府推薦了岡山ESD計劃(岡山ESD推進協議會)。

岡山的ESD活動得到如此高的評價，這將有助於岡山市對外宣傳，真是一件可

喜的事情。

順便提一句，我於5月23日訪問了韓國的統營市。它位於釜山以西，和岡山一

樣積極開展ESD活動。

我出席了當地ESD有關設施的開業典禮及會議，在數百人(雖有各國的ESD有關

人員，但是絕大多數為韓國人)面前致辭開始，當我大聲問道“大家知道岡山

嗎?”時，得到了許多人“當然”這一令人高興的回答。我親身體驗到岡山之名

正在漸漸地參透到ESD的世界裡。


